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20回の演奏会をふりかえって

今までの演奏会で共演いただいたみなさまからのメッセージ

青 山 　 忠さん（マンドリニスト）　第７回、第16回定期演奏会　

　第20回定期演奏会の開催まことにおめでとうございます。

　アメデオの演奏会は、その趣向をこらしたプログラムが毎回の楽しみのひとつです。私も２度ソリストとして呼んでいた

だきましたが、合奏団・ソロ歌手・ピアニストといった多彩なゲスト、テーマを決めた選曲など変化に富んだ構成にはいつ

も感心しています。最初から最後まで飽きさせない様々なしかけが魅力だと思います。

　メンバーの社会の中での立場も変わっていく中で、小穴雄一・中村亨の両氏を中心として、大所帯の団体が20年という

長い成長を続けてきたことに敬意を表するとともに、これからもアメデオらしさを失わずに歴史を重ねていってほしいと願っ

ています。

斎 藤 明 子さん（ギタリスト）　第９回定期演奏会

　アンサンブル・アメデオ第20回定期演奏会開催、おめでとうございます。

　私は第９回にアランフェス協奏曲をご一緒させていただきました。マンドリンオーケストラとアランフェスが弾けるとは

思ってもみませんでしたが、私にとっては、新鮮というよりはむしろ懐かしい響きの中で、楽しく演奏させていただきまし

た。というのも、私は中学・高校とマンドリンクラブに所属していたのです。マンドリンパートになったものの、初めて握っ

たピックというものに悪戦苦闘！その頃大学生だった小穴さんがコーチとして私たちのクラブにいらしてくださり、出来が

悪くいつも最後まで残されてしまう私を「大丈夫！いつかきっと出来るようになるから！」と明るく励ましてくださったこ

とが、昨日のことのようです。　　

　アメデオは現在ギターパートが30人もいるとのこと、見せ場もたくさん用意されているそうですね。頑張ってかっこい

いところを見せてくださいね！応援しています！

八 木 秀 夫さん（チンバロニスト）　第13回定期演奏会

　結成20周年、おめでとうございます。第13回定期演奏会の時に組曲ハーリヤノシュ、その他数曲をハンガリーの民族楽

器チンバロンで共演させて頂きました。

　他のマンドリナンサンブルではちょっとやらないような曲を次々とこなしてゆくアンサンブル・アメデオの皆様のパワー

にはただただ驚嘆するばかりです。

　これからのますますのご発展を心よりお祈り申し上げます。

松 川 由 美さん（歌手）　第18回定期演奏会

　アメデオさん、20回公演おめでとうございます。

　ご一緒させて頂いてからずいぶん月日が流れましたが覚えていらっしゃいますでしょうか？

　みなさんの第１印象はパワフルの一言ですね！

　どきどきしながら始めてのリハにお伺いしたら、すごい人数でお迎えくださってますます緊張していたらすぐにお声をか

けてくださってテキパキと段取りを組んでいただき、私はその後どんどんアメデオさんのうずに巻き込まれていきました！

　素敵な会場でみなさんのパワーに後押しされて、アンコールの頃には別の世界へ…。もう１度あのステージに立ちたいで

すね。
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　今だから言っちゃいますが、実は私、演奏会の後の打ち上げ…会場を出るところまでは覚えていますが、その後の記憶が

一切ないんです…目が覚めたら家のベットで寝てました（＾＾；）

　そんな私ですが、またご一緒させて下さい（もちろん打ち上げまで）。

　今度もめずらしい軽やかな音楽を、みなさんの奏でるそよ風に乗せて歌いたい！！

　きっと今日も素敵な風を奏でるのでしょうね。

　みなさんのこれからに、おめでとうございます！

日 尾 裕 子さん（杉並区立久我山小学校合唱団指導者）

　　　　　　　  第 19回定期演奏会（杉並区立久我山小学校合唱団）　

　　　　　　　  第 12回、13回、15回定期演奏会（練馬区立光和小学校合唱団）

アメデオの皆さんと小穴さんと合唱団の子どもたち

　「音楽」に囲まれて生まれてきた子どもたち。赤ちゃんがおなかの中にいる時にはモーツアルトが良いと言われ、授乳室で

はオルゴールの音色が流れ、母親は子守唄を歌い…と、無条件に音楽が注がれ、音楽であふれていた幼児期には予想もでき

ないことですが、小学校では音楽の授業は週２回、それも高学年になるとちょっぴり減っていき、中学校ではもっと少なく

なり、高校では選択になり、その後は自分で見つけていかないと「音楽」を聴きにいくこと、ましてや作り出すことなどで

きません。

　今、週２回の音楽の授業で「やらなくちゃいけない音楽」の中にいると、自分たちで時間を心から音楽を愛し、楽しみ、仲

間たちと素晴らしい音を作り出しているアメデオの皆さんを見るたびに「音楽に向かうこと」の原点を感じずにはいられな

くなるのです。

　「合唱団」募集。久我山小学校の子どもたちとは、音楽の授業だけでのお付き合い。それもまだ数ヶ月。授業だけでも精一

杯なのにそれ以外の時間を使って「音楽」に親しみたいと思う子どもははたしてどのくらいいるのか、何人集まるのだろう

か正直言ってとても心配でした。20人集まったらやってみよう、そんな思いからスタートしたのは平成13年度の秋のこと

です。

　年度末の「お別れコンサート」でのアメデオの皆さんとの交流は、授業時間以外の時間を使ってでも「音楽」に親しみた

いと思う子どもたちへ、大人になってからも「音楽」を心から愛し、楽しみ、仲間たちと素晴らしい音を作り出すアメデオ

の皆さんの演奏に触れ、一緒に歌い合わせ鳴り響いた時の感動を味わわせてあげたい、というほんのご褒美のつもりで、合

唱団がスタートした時から考えていたことです。昨年度の定期演奏会で共演させていただいたこと、今年度の秋のコンサー

トでも交流できたこと、それらが子どもたちの生き方にもつながる貴重な体験だったことは言うまでもありません。

　指揮をしてくださった小穴さん。「小穴先生」と呼んでいたら「やめてー」と言われてしまいました。前任校の練馬区立光

和小学校合唱団のときからのお付き合いですが、光和小学校合唱団はコンクールに出て「勝つ」という目的もあり、夏休み

は毎日４時間以上も練習するなど一日の生活の中で合唱団を優先できる子どもたちが集まっていました。その子どもたちが

小穴さんの振る指揮を見て大爆笑して歌えなかったことを思い出します。そして、久我山小学校合唱団の子どもたちは初め

て指揮を見たとき確か、「えっ、ここで笑っていいの?」「ウソでしょ、どうして…」といったような戸惑いがありました。久

我山小学校合唱団は朝練習が中心なので色々なことを両立しています。子どもたちは大人は、尊敬する親をはじめ、塾の先

生だったりサッカーや野球のコーチや監督だったり常にまじめに教え導いてくださるものであり、まさかそんな大人がこん

なことをするはずが無い、と思ったのではないでしょうか。でも、どちらの子どもたちも、ユーモアいっぱいパフォーマン

スたっぷりの指揮をしてくださる小穴さんが大好きでした。それはきっと小穴さんのお人柄によるものだけではなく、その
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棒の先からあふれる音楽は常に豊かで温かくてそしてとっても心地よいもの…、それを感じる取ることができたからではな

いでしょうか。また、冬の凍てつく体育館での練習で一生懸命のその額の汗を見てしまったこと、そんな衝撃と出会ったこ

とで心が大きく揺れ動いたに違いありません。

　一生懸命生きていて素敵な大人たちに囲まれたことで、合唱団の子どもたちも自分の生きがいを見つけて素敵に生きてい

ける、そんな大人になっていくんだろうなぁ、と思います。

光 田 　 稔さん（前杉並区立久我山小学校校長）

　　　　　　　  第 19回定期演奏会（杉並区立久我山小学校合唱団）

素敵なめぐり合わせ！

　19回定期演奏会のための合同練習を久我山小学校の体育館で数回持たせていただきました。しかし、どうしたわけでしょ

うか前日までの好天は「一転にわかに掻き曇り」となり、練習当日は必ず雨降りやミゾレとなってしまうのでした。

　「アメデオ」と打つとワープロの変換は「雨で悪」「雨で汚」「雨で尾」…。敬意を表して「アメデオさん」と打つと「雨で

お産」なんて変換してしまう。どうしてこんなに雨とエンが深いのか。♪アーァ久我山は今日も雨でおー♪と何度も歌って

しまいました。

　11月に入ってからの練習はアメに加えてものすごい寒さでした。団員の方々はダウンジャケットや分厚いコート、襟巻き

姿、まさに耐寒訓練状態でした。本当なら暖房の効いた練習場でなさりたいでしょうに、本当に申し訳なく思いました。

　合同練習を小学校で拝見しました。ハラハラドキドキ…私は正直言って心配でした。これは、最後の大田区民ホール　ア

プリコのリハーサルでも同じでした。

　しかし、アメデオの皆さんはいつもニコニコ、指揮者の小穴さん中村さんも困った顔は全くなさいませんでした。

　子どもたちがその気になったのは、開演間際での日尾教諭のイッカツと、ジーパンやダウンジャケットからタキシードや

舞台用の衣装に着替えた団員の皆様、そして満員の各席を見た瞬間でした。そして、奇跡が起きたのでした。

　人の集まるところは、学校もサークルもすべてめぐり合わせだと思います。めぐり合わせがよければ申し分ありませんが、

悪ければとんでもないことが起こりかねません。

　一年以上も前からこのコンサートのために細かな打ち合わせや準備を地道にしていらっしゃった裏方さん、練習のための

楽器が少ない中でいろいろ工夫されていらっしゃったパーカッションの方々。ギスギスしないで終始笑顔を絶やさず調和を

保てる人たち、こどもたちの歌声に涙を流せる人たち。素敵なめぐり合わせの集い。これがアンサンブル・アメデオなのだ

と思います。

　2003年１月18日の第十九回定期演奏会の前日、わたしは教員生活最後の誕生日を迎えました。僕にとっても思い出深い

演奏会となりました。これもめぐり合わせでしょう。

　素敵な出会いやめぐり合わせは人を幸せにします。どうぞ、これからもアンサンブル・アメデオの皆さんの演奏が、聴く

人たちをいつまでも幸せにしてくれますように。
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杉並区立久我山小学校合唱団メンバー

　　　　　第19回定期演奏会後にいただいたお便りより

1月18日のコンサートはたのしかったです。
とくに、マンドリンやいろんながっきとう
たったのが、とってもたのしかったです。マ
ザーグースファンタジーでは、いっぱいの歌
が入っていて、うたうのがむずかしかったで
す。一番むずかしかったのが、はしらの時計
のところでした。なぜかというと、下のほう
をうたっていたからです。アメデオのみな様
ありがとうございました。

♪３年♪

アメデオのみなさんへ
ありがとうございました！
とっても×３　楽しかったで
すっっ！！
また、できればごうりゅうし
たいですね！
よ ろ し く お ね が い し ま
すーーーーーーー！

♪３年♪

この前のコンサートとて
も楽しかったです。楽器も
いろいろしゅるいがあっ
て、とてもおもしろかった
です。ほんばんも、すごく
はくりょくがあって、すて
きでした。これからも、が
んばってください。

♪４年♪

いままでにない思い出ができ
てとてもうれしかったです。
またアメデオのみなさんと合
わせて歌いたいです。

♪４年♪

３月のお別れコンサートで指揮の小穴さ
んから「こんどのコンサートに出てもら
いたい！」と言われたので「じょうだん
でしょ！」と心の中でさけんでいたら、
ほんとに今年出ることになったので、
びっくり。1200人くらいのコンサート
会場だときいたので、声がつまってうた
えるどころではなく、足がひるんでうた
えないと思っていましたが、ふつうの朝
練習でもがんばって、土よう日にはアメ
デオの人と練習して、本番でもがんばっ
ていつものようにうたっていたら「マ
ザーグース、マザーグース」と、いった
しゅんかん、ちがうせかいにいるみたい
にこえが出ました。わたしの心にのこっ
たマザーグース・ファンタジーでした。

♪４年♪

とってもすごいコンサートをあ
りがとうございました。ぼくは
次の年合唱団をやめようかどう
しようかまよっていましたが、
このコンサートでやめないこと
にしました。コンサートにあん
なにお客さんがきているから失
敗しないか心配でしたけど、う
まくいってよかったです。

♪４年♪

コンサートの共えんとっても楽
しかったです。リハーサルの時
は正直「平気かなぁ」とか思っ
ていたけど本ばんではすっごく
うまくできたと思います。自分
でもうまくできたと思いました。
日尾先生が言ってたんですけど、
アメデオのホームページのけい
じばんですごくほめてくれたそ
うですね。すごくうれしかった
です。パンフレットってふつう
は曲目だけだけど、アメデオの
パンフレットは曲の説明や、作
曲家などのプロフィールものっ
ていてすごくおもしろかったで
す。帰りについ読んでしまいま
した。

♪５年♪

コンサートによんでくださってあ
りがとうございます。
ぼくは、歌う前にすごいきんちょ
うしました。しかし、みんながはつ
らつしていたのでぼくもきんちょ
うしないで歌えました。来年もま
たやりたいです。よろしくおねが
いします。
アンサンブルアメデオの皆さん、
ありがとうございました。
ぼくはサッカーをしています。

♪５年♪

コンサートの時はありがとうござ
いました。まことに感謝しており
ます。
最初、ステージに立つ時、緊張して
いましたが、アメデオの方々が演
奏してくれたおかげてリラックス
できてまちがえずに歌えました。
成功したのはアメデオの方々がい
たからだと思っています。心から
感謝しています。

♪５年♪

私は、アンサンブル・アメデオさ
んときょうえんさせてもらって
とても楽しかったし、うれし
かったです。いっしょうの思い
出になったと思います。
それと、おあなさんはおもしろ
かったし、みりょく的で、よかっ
たです。私がしょうらい、もし、
しき者になったらもっとおもし
ろいしき者になりたいです。

♪５年♪
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いままで、アメデオのみな様と
いっしょに練習して、つらいこと
もあったけど、とっても楽しかっ
たです。だから18日のコンサー
トの日は、歌っていると、すごい
楽しい気分になりました。
私は、またアメデオの方々といっ
しょにコンサートにでたいと思っ
ています！とにかくいままではあ
りがとうございました。
　P.S.おあなさんに質問なんです

けど、第二部に出てきた
ダースベーダっておあなさ
んなんですよね！

♪５年♪

１月18日のコンサートあり
がとうございました。ぼく
は、ハンプティのソロで本
番とても緊張しましたが、
アメデオの人たちが応えん
してくれたおかげでなんと
かうまくできました。また、
共えんできる事を楽しみに
しています。よろしくおね
がいします。

♪６年♪

練習の時は曲がながいなぁ～とか思ってい
たけど、本番はもう、５分くらいしかな
かったように思えた。けれど頑張れるだけ
頑張りました。もう、せいいっぱい頑張り
ました。またこのような機会があればまた
やりたいです。「小穴さん」の指揮もとても
おもろい(?!)ってゆうかよかったです。ま
たメガネをおとしてほしかったですぅ～。
ナンチッテ・・・。だけどとっても良いけ
えいけんでした。

♪６年♪

１月18日のコンサート、無事終了
しました！！
やる前は、正直マンドリンのコン
サートなんかに私たちが出ていい
のか？！などと思いながらも練習
をしていたのですが、実際成功し
てから思ってみると「合唱団に
入っていてよかったなぁ、こんな
ことめったにないなぁ」と思える
のです。私は去年の９月に入団し
ました。ちょうど「マザーグース
ファンタジー」の練習がはじまっ
たころです。いいときに入った
なぁと思っています。ありがとう
ござました。

♪６年♪

すばらしい演奏会でした。共演させていただき、ありがとうございました。
客席で祈る思いで見せていただきながら、胸がいっぱいになりました。結成
しても間もない合唱団がここまで力を出せたのも、大きなステージを成功さ
せたい！と子どもたちにも思わせて下さった皆様のお陰です。ステージを降
りてきた子どもたち一人一人の誇らし気な輝くような興奮した顔を見て、大
きな成長を感じました。
世話役として練習からかかわらせていただきましたが、いつも子どもたちの
ことを最優先に考えていただき、心から感謝しております。至らない点も
多々あって、ご迷惑をおかけしたこともあるかと思いますが、ご容赦くださ
い。本当に、本当にありがとうございました。

♪保護者♪

一生の思い出になる経験をさせて頂きありがとうございました。大ホールで、
大勢の観客の皆さんの前で歌う事ができた子供達！！そしてそのチャンスを
与えてくださったアンサンブル・アメデオの方々への感謝の気持ちで一杯で
す。本当にありがとうございました。

♪保護者♪

久しぶりのコンサート。子どもが出演する
ということ同様、マンドリンの演奏がとて
も楽しみでした。（お別れコンサート以来、
マンドリンの優しい音色のとりこにな
り・・）開演からゾクゾクしっぱなしでし
た。子どもたちとの合奏では、マンドリン
の音色も子どもたちの声も共に生かされて
いて、聞き応えのあるものでした。子ども
も毎回喜んで練習に出かけていきました。
よほど楽しいんだろうな、と思い鑑賞した
コンサートはすばらしかったです。ご丁寧
な指導を本当にありがとうございました。
３月も楽しみにお待ちしております。

♪保護者♪

１月18日のコンサート、大変感
動しました。すばらしいの一言
につきます。
日尾先生との出会いにも感謝の
私共ですが、アメデオの皆さん
との出会いにも本当に感謝して
おります。当日、子供達の引率の
お手伝いをし、リハーサルの場
にも立ち合わせていただきまし
た。アメデオの方々の真剣さが
きっと子どもにも何かを教え、
伝わったと思います。ありがと
うございました。

♪保護者♪

大きな会場、大勢の観客の
前で、アメデオの皆様の素
晴らしい演奏の中で、共演
させていただいたことは、
子供にとって、貴重な経験
になり大きな財産となりま
した。又、きっと大きな自
信にもなったと思っており
ます。本当にありがとうご
ざいまいした。心が一つに
なるということを実感させ
ていただき、感謝しており
ます。

♪保護者♪


